

Suscripción.
 En la capital. 4.50 pes. trimestre
 En la capital. 5.00 id. semestre
 Ultramar en oro. 18 id. trimestre
 Id. un año en oro. 25 id. semestre
 Extranjero. 7.50 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º 1.ª

LA LUCHA

Anuncios.
 En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª 75 céntimos.—En la 3.ª 50 id.—En la 4.ª 25 y a los suscriptores 12 céntos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntos. en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.—Insertarse ó no, no se devuelve el original.
 Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

Diario político, de avisos, noticias e intereses generales.

AÑO XXI.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, domingo 18 de Enero de 1891

NÚMEROS SUELTOS

N.º 4.290

25 céntimos

El Tetragramaton cristiano.

En la infancia de las lenguas, todos los nombres eran comunes y representaban al vivo la naturaleza y condiciones esenciales de los seres para cuya designación se habían inventado. Aún las mismas letras empezaron por designar objetos, siendo su figura trazo más ó menos fiel de los mismos, y su combinación obedecía á las relaciones que mediaban entre las cosas. Por esto la escritura empezó por ser ideográfica, esto es, representativa de los objetos, no de los sonidos, como lo es en la actualidad y desde hace muchos siglos.

En confirmación de todo ello, podemos apelar á la lengua hebrea, considerada como la más antigua. En los nombres bisílabos de tan rico y á la par filosófico idioma, se observa que su significado es onomatopéyico, es decir, retrata exactamente la cosa á que se refiere. Así, *ab, padre*, vale tanto como *jefe de familia*; *em, madre*, *jefe del servicio*; *ben, hijo*, *familia aumentada*, etc. Y no menos clara aparece la indicada condición de las letras hebreas; si bien hay que advertir las múltiples transformaciones que han venido sufriendo. Algunas, sin embargo, aparecen todavía fotografiando el objeto respectivo; entre otras el *Schin*, que parece y significa *dientes*; el *Nun*, que vale *pez* y á él se parece; el *Samec*, parecido á una culebra que se muerde la cola, y la significa. Esto parecerá menos extraño, si nos fijamos en que las vocales mayúsculas de nuestros abecedarios, tienen mucha afinidad con la posición que guardan los órganos vocales al emitir su sonido, teniendo igual propiedad algunas consonantes, como la B.

A medida que fué aumentando el caudal de objetos y conocimientos, vióse que las enguas no poseían bastantes nombres para designar gráficamente cada objeto, y se fueron convirtiendo los nombres en designativos arbitrarios de los individuos; de suerte que pasaron de *comunes-propios* á *propios-comunes*. Lo propio es dable observar en muchísimos apellidos modernos, tales como *Bosch, Romero, Cuesta, Río*, etc.; y así también los nombres de pila que hemos heredado de la lengua de Moisés, y del griego *José, Juan, Joaquín, Jacobo* (Jaime), *Antonio, Gregorio*, etc. Esto explica porque, en las lenguas primitivas, no se hacía distinción entre caracteres mayúsculos y minúsculos, de modo que las letras tenían siempre igual tamaño.

De esto, que podríamos llamar *naufragio de la propia nomenclatura*, quedan inmunes, en primer lugar, ciertos objetos, ó mejor fenómenos que se significan con sonidos á ellos semejantes, como *chasquido, rasgar, ruido, murmullo, carcajada* y, en segundo, los sacrosantos nombres que en hebreo significaban respectivamente *Dios, María y Jesús*. Los cultivadores de la lengua santa, los llaman *Tetragrammata* porque en ella constan de *cuatro letras*, y como impuestos por divina disposición, significan exactamente su propio objeto.

De los dos primeros hablaremos tal vez en otra ocasión; del último, creemos propio del presente día, como dedicado al Santísimo Nombre de Jesús, hacer un sucinto análisis filológico.

II.

El nombre hebreo de Nuestro Señor Jesucristo ha venido conservando su propia fisonomía: casi con las mismas letras se lee en aquel idioma, en grie-

go y en latín, del cual lo hemos recibido nosotros. *Jesús*, en el primero de estos idiomas, es *Yeshúajj*, nombre contracto de *Yehhoschúajj*, según afirman todos los lexicógrafos. Ya se ve, pues, que á escepción de los sonidos *sch* y *j*, inpropios de las lenguas occidentales por su aspereza, nada ha perdido el adorable nombre, y aún se han sustituido con la *s* aquellas consonantes.

Hemos dicho arriba que este nombre consta de cuatro letras, porque son cuatro sus consonantes, únicas miradas como letras en el idioma hebreo. Hasta el siglo VII de nuestra era, no se comenzaron á usar los signos vocales en la escritura hebrea, los cuales fueron introducidos para que no perdieran los judíos la lectura tradicional en la general dispersión á que se veían condenados. Pero, á fin de que no se confundieran con las letras los indicados signos, adoptáronse para ellos unos puntitos y pequeñas líneas, colocadas en la parte superior ó inferior de las consonantes, excepción hecha de la *u* larga.

Los cuatro consonantes del adorable nombre son las representadas por las letras *Y, Hh, Sch, Jj*, llamadas respectivamente *Yod, He, Schin, Jain*. La primera equivale á nuestra *j*, ó mejor, á la *j* que atribuimos á los latinos. La segunda la representan los alefatos como equivalente á dos *hh*, y en su genuina pronunciación, se cree muy parecida á la *h* aspirada de los franceses. La tercera se pronuncia como lo indican los dos caracteres equivalentes, si lleva punto en la parte superior de la derecha, como sucede en el nombre que analizamos. La cuarta, se mira hoy entré nosotros como equivalente á dos *jj*; pero como nuestra fonética natural se resiste á ese doble sonido, tal vez sería mejor, dice un docto hebraista, volver á la pronunciación de nuestras antiguas escuelas, para quienes el *Jain* valía *ng*, y de este modo no se confundiría con el *Jeth*, que vale *j*.

Ahora bien: ¿cuál es el valor de las cuatro letras, ya sueltas, ya combinadas para formar la palabra *Yehhoschúajj*? Podemos asegurar sin temor de equivocarnos, que de su estudio resultará dicho nombre un emblema fotográfico, por decirlo así, de nuestro Divino Salvador.

El *Yod* tiene el valor nominal de *mano* y el ideológico de *poder*. Quiérese decir, que la palabra *yod* significa *mano*, además de la letra, y que por ser la mano el órgano con que expresamos enérgicamente nuestra voluntad, se ha extendido el valor del signo á la significación de *poder*. La cual hemos también adoptado nosotros y, así decimos, por ejemplo; *Está en mi mano*, queriendo decir que está en nuestro poder tal ó cual cosa.

El *He* significa nominalmente *cercado*, é ideológicamente *afecto, amor*. Comprueban el primer sentido las palabras determinativas hebreas, como el artículo, el relativo, el pronombre de 3.ª persona, las cuales, ó bien consisten en este solo carácter, ó bien lo llevan como inicial. Y el segundo, confírmase por la terminación característica de los nombres femeninos en la propia lengua, y por las interjecciones que denotan simpatía ó afición.

El *Schin*, como arriba notamos, significa *diente*, y tiene en verdad gran parecido con el tridente de la fábula. A este valor nominal se agrega el ideológico de *naturaleza*, el cual, si á primera vista nos parece algo extraño, no deja de ser muy plausible atendiendo al oficio que en el animal desempeña la dentadura. Téngase pre-

sente, que se habla de una lengua antiquísima, y tan rica por su energía como por su sencillez.

Por último, el *Jain* vale *ojo*, al cual se parece mucho, y de su valor nominal se ha sacado el ideológico de *providencia, prevision, inteligencia*.

No faltan hebraístas que desprecian estos valores de las letras. Juzgando de un idioma á todas luces primitivo como de los actuales, pretenden que los elementos del alfabeto no deben estudiarse más que en su aspecto fonológico, cuando es bien sabido que, como al principio notamos, la escritura empezó por ser ideográfica. Es verdad que hoy es fonográfica; mas esto no prueba que lo haya sido siempre. ¿Cuánto tiempo no han venido sirviendo las letras para la expresión de los números? Por otra parte, siendo indudable que Dios fué el autor de la primera lengua, no puede menos de reconocerse que las palabras primitivas no consistieron en sonidos arbitrarios, sino en signos perfectos y acabadas miniaturas de las cosas. Y como quiera que el idioma de Moisés tiene á su favor todas las probabilidades para que se le considere como la lengua comunicada por Dios al primer hombre, resulta que en manera alguna debe ser menospreciado el valor ideológico de sus caracteres, sino, antes bien, ha ser tenido muy en cuenta.

Resumiendo ahora el de las letras del tetragramaton cristiano, vemos que significan *poder, amor, naturaleza, providencia*. De suerte, que en el sacrosanto nombre hebreo de Jesucristo, resplandecen: 1.º *el Poder*, la omnipotencia divina, manifestación enérgica de la divinidad del Redentor, por la cual entiende el hombre ante todo que Dios mismo ha venido á salvarle; 2.º *el Amor*, el afecto infinito de quien *amó á los suyos hasta el fin*, sacrificándose por ellos; 3.º *la Naturaleza*, es decir, la humana (uniendo los dos valores de la letra respectiva) que el Verbo unió á la divina en unidad de persona, para redimir y dignificar á los hombres; y 4.º *la Providencia*, la suma prevision y tacto divino con que estableció Jesucristo la Iglesia, á fin de que se perpetuasen entre los redimidos, los grandiosos efectos de su sacrificio y enseñanza. Lo cual basta y sobra para dejar en buen sitio la afirmación arriba sentada, pues demuestra á maravilla, que el divino *Yehhoschúajj* viene á ser el verdadero retrato del Redentor, como no podía menos habiendo sido hecho por divino fotógrafo.

III.

Pero hay más todavía. Si al examen analítico agregamos el sintético, no solamente llegaremos al mismo resultado, sino que veremos más palpable el carácter del Salvador de los hombres. Notemos en primer lugar que, según el orden de las letras, el *poder* movió al *amor* para el bien de la *naturaleza* humana con la *mira* de salvar á todos los hombres, ó sea, que el *poder* divino fortaleció al divino amor, para que, tomando nuestra naturaleza nos adquiriera la vida perdurable; ¿y qué veremos sino á Jesucristo víctima de caridad, sostenido en sus trabajos y aficciones por su naturaleza divina?

Fijémonos ahora en la significación relativa de las letras. Ocupan los extremos el *Yod* y el *Jain*. El *Poder* y la *Inteligencia*, son como los estribos donde se asienta el magnífico y grandioso edificio de la Redención, y como los principales factores de la sublime empresa. El *Poder*, es la palanca de infinita potencia que levanta á los cie-

los la humanidad sumida en la abyección y podredumbre; la *Inteligencia*, es el ojo que alcanza á todos los horizontes y dirige con número, peso y medida la obra de reparación, la providencia infinita que vela por sus escogidos, el faro de luz inextinguible que abarca todos los tiempos é ilumina la eternidad.

Son intermedios el *He* y el *Schin*. El *Amor* es el acicate que pone en íntima comunicación el *Poder* y la *Inteligencia* en pro de la humanidad; el sello de bendición con que celebran las paces y se unen en ósculo suavísimo, la justicia divina y la divina misericordia. La *naturaleza* entera (porque la humana es resumen de la material y espiritual) recibe en toda su amplitud las inefables venturas que había de reportarle el inefable consorcio con ella del *Poder* y de la *Inteligencia* verificado con el *Amor*. De modo que en Jesús, adunados el *Poder* y la *Inteligencia* por el *Amor* y la *Naturaleza* humana, tenemos los descendientes de Adán, el autor de nuestra salvación temporal y eterna, y todo esto lo significa el grandioso y divino emblema objeto de este trabajo.

Por último; el nombre divino del Redentor, significa la Santísima Trinidad ocupándose en la salvación del hombre, como ya se ha podido notar en lo último que llevamos dicho. El *Poder*, la *Inteligencia* y el *Amor*, se atribuyen respectiva y especialmente al Padre, al Hijo y al Espíritu Santo. La humanidad viene significada entre los emblemas del Espíritu Santo y del Hijo, denotándose con esto, á lo que yo creo, la que reveló el celeste Paráclito á la inmaculada Virgen Madre de Dios hecho hombre. Y puede venir en conocimiento de la libertad que vino á traernos el Divino Enviado, por la amplitud significada con la palabra *naturaleza*.

IV.

¿A quién podrán sorprender estas sublimidades, si recuerda que el nombre sacrosanto de Jesús fué impuesto por disposición divina? Gabriel, el arcángel, lo dictó á María y á S. José dando por razón que el Hijo de aquella *salvaría á su pueblo*. Jesús es, pues, lo mismo que *Salvador*, conforme con las palabras del divino mensajero, y con las letras del santo Nombre.

¡Ojalá este pobre estudio contribuya más y más, á excitar en todos el amor que á Jesús debemos!

Jesús, sed nuestro Jesús: salvadnos!

X.

La herencia del Sr. Alonso Martínez.

(De *El Clamor*)

La muerte del ilustre hombre público don Manuel Alonso Martínez, priva al Parlamento de una de sus figuras más autorizadas, arrebatando al foro español uno de los hombres que más brillo habían sabido darle, y constituyéndose para el país una pérdida sensible y dolorosa, como lo es siempre la de todo aquél que ha consagrado una larga existencia al servicio de los intereses públicos.

Pero ¿por qué no decirlo? La muerte del expresidente del Congreso es algo más que todo esp., es un acontecimiento político cuyas consecuencias pueden tocarse en plazo no lejano.

La pasión política, las enemistades que necesaria y fatalmente se siembran en la vida, los mismos intereses de partido, podrán discutir, con razón ó sin ella, las cualidades del ilustre muerto. Pero nadie, nadie, á no cerrar los ojos sistemáticamente á la realidad, podrá desconocer que el señor Alonso Martínez era una figura políti-

ca importantísima, que ejercía grande y legítima y provechosa influencia en el curso de los sucesos.

Si alguien lo dudara, no tendría, para convencerse de su error, más que indagar con detenimiento la razón de ciertos cambios y de determinadas actitudes del señor Sagasta en el seno de la Junta central.

No era tenido generalmente el Sr. Alonso Martínez por hombre de grandes energías, pero era, al lado del jefe del fusionismo, el único elemento que le quedaba, de aquellos que en 1880 constituyeron la derecha del partido, dando á éste condiciones de gobierno de que carecía por su accidentada vida y por los compromisos de su historia; y acaso por esto, por el valer personal del Sr. Alonso Martínez y por las consecuencias que hubiera engendrado su separación, el Sr. Sagasta respetaba mucho su consejo, y jamás se decidía á ir de frente contra su opinión.

¿Quién sabe á dónde hubiera llegado el Sr. Sagasta en la Junta del censo, impulsado por los señores Castelar y Salmerón, si no hubiera hallado la resistencia invencible que á ciertos pasos oponía siempre el señor Alonso Martínez?

Y ahora ¿quién recogerá dentro del fusionismo la herencia política del ilustre muerto? ¿Quién tendrá autoridad y prestigio y fuerza bastante para impedir que predominen en el ánimo del Sr. Sagasta los consejos del Sr. Salmerón, y que no se deje seducir por los dulcísimos cantos del Sr. Castelar?

Buscamos el heredero del Sr. Alonso Martínez en el seno del fusionismo, y lo encontramos.

Hay, si, en él elementos que simpatizaban con aquél, pero la muerte ha arrojado terrible peso de su segur en la balanza de los destinos del fusionismo, y esos elementos no tendrán mas remedio que ir lejos de su partido á buscar en otros campos lo que no pueden encontrar ya al lado de su actual jefe.

Por esto hemos dicho que la muerte del Sr. Alonso Martínez constituye un verdadero acontecimiento político, pues no cabe desconocer que precipita la evolución del fusionismo.

Decimos mal: lo que hace es adelantar acaso la hora de la reorganización de estos viejos partidos, para los cuales ha llegado ya el momento supremo.

Desde Torroella de Montgrí.

16 Enero de 1891.

No cabe duda; la ignorancia ha sido siempre la desgracia del hombre, haciéndole vivir constantemente envuelto en el seno de la preocupación, asustado delante de los fantasmas que, aprovechándose de su ceguera, se le presentan apartándole del recto camino y conduciéndole á un abismo profundo y terrible, al abismo del error.

El tiempo que entre cadenas ha vivido la humanidad, nos prueba que la ofuscación fué el germen de los inmensos terrores, de aquellas costumbres degradantes, de aquella tiranía sin límites que colocaba al hombre al nivel de los demás seres creados, despojado por completo de esa grandeza de ánimo que le convertía en *cosa útil*, en misero esclavo y servía solo para sostener el despotismo con que aquellos *entes viciosos*, perversos hasta en su regocijo, forjaban el terror afianzando su poderío y persecución ó inmolando á aquellos inocentes que, careciendo del valor necesario solo por la carencia de luz de su entendimiento, no veían el sinnúmero de males que sobre ellos caían, y que á una simple voz podían entrar de lleno en la claridad y caminar con paso seguro por el sendero de la vida. La venida de nuestro Redentor sacó al hombre de estas espesas nubes y colocándole bajo la sombra de la libertad, rompió el estrecho lazo con que los tiranos le sometían, disipando las tinieblas que privaban el triunfo de la verdad. Esta transformación, ese cambio radical cuna de nuestra libertad, ha sufrido notables accidentes durante largos periodos; pero se comprende que quien traspase los límites de la moral y siga el impulso de

sus pasiones, vá pisando un camino lleno de trabajos para entrar luego en un edificio ruinoso por el que no se necesitan acumular grandes materiales de derribo.

Descendiendo en el escalafón de la esclavitud y de la tiranía, nos encontramos con el caciquismo: esa lepra tan corrosiva que ha corrompido algun tiempo las esferas mas delicadas, que ha aprisionado al hombre, que el pueblo víctima de su ignorancia lo contemplaba y temía, que á través del tiempo vivía inviolable, especie chupóptera que lo mismo grita como calla; en ningún punto han sido tan hondas sus raíces como en nuestro distrito, pero ¡ay de él....! al menor soplo, al salir de su letargo, al abrir los ojos el pueblo, huye avergonzado temeroso de la indignación popular, que hoy por hoy sufre las consecuencias de la enfermedad que creía incurable á juzgar por los atropellos, escándalos, arbitrariedades y monopolios con que ese caballo de Atila le ha legado, destruyendo todo cuanto sus cascos han tocado. Lo tenemos pues en la agonía; el Cuerpo electoral está de enhorabuena, anhelando como Octavio, conducir en la cima de un carro triunfal al objeto de su presa, pero... cual otra Cleopatra, el caciquismo será mordido por un áspit, no llegando á salvar lo que un día creyó Francisco I.º El país lo ha conocido, lo perseguirá como se persigue á los animales dañinos, no valiéndole ni planes, ni proyectos, ni trabajos de zapa, ya que está cansado de tanto farrago de trapos, imposiciones y afrentas, cabiéndole la satisfacción de haber ya destruido para siempre ese *feudo inexpugnable*, pues un pueblo hambriento de libertad y justicia, desea que tremole la enseña de *¡Guerra á los caciques!* apareciendo ya en las torres inquisitoriales de nuestro Magnate aquellas palabras del banquete de Baltasar; sucumbirá rodeado del desprecio de los mismos que, ávidos de seguir sus huellas, hoy se revuelcan en el fango de sus grandes deserciones, llorando cual desdichada Magdalena á los pies de su *protector*, que no pudiendo disfrutar ya mas de las delicias de Cápua, se entretiene en espigar campos ajenos, pero estériles, donde basta figurar su nombre para perder los pocos elementos y hundirles en el mayor descrédito.

En el festín de Babilonia encontró aquel imperio una muerte terrible; en las promesas, halágos y miserias encontró el caciquismo el premio mas merecido por el Distrito que habia creído *abyecto*, y como feudalismo mascarado, parecia creado por imposiciones tributarias; sacudirá todo temor, é inflamando la fé su espíritu y quedando libre de toda opresión, marcará su frente con la señal que se acostumbra poner á la tiranía y denigración. Por fin libres de esa carga, de ese poder bastardo, de esa tiranía y respirando otro ambiente vivificador, parece que como compasivos mendigos, nuestros *Bajas* han ido ha proveer zizaña en lo ajeno, pero su orgullo no les libertará de ser testigos de su aniquillamiento. Por hoy punto final; solo damos la voz de *¡Alerta!* á los electores de otros distritos para que no sean víctimas de una sorpresa; no ignoren que los ancianos, al oír pronunciar el nombre de Licurgo, temblaban, comprendan que si el *caciquismo del Montgrí* apoya al posibilismo, con el no existen miras políticas, la dignidad esta por encima, no aleguen luego ignorancia en ateneion á la experiencia del vecino, con prenda que la hipocresía cubre con maña la gestión de favores y lisonjas, y que al apoyar una idea que creen pura, contribuyen al planteamiento de este á primera vista frondoso árbol; pero que cual manzanillo, mueren los que bajo su sombra se cobijan.—C.

Desde Breda.

17 Enero 1891.

Amigo Ruiz: como que en el actual año se prepara para ser mucho más lucida que en los años anteriores, la fiesta que celebra el día veinte del actual la *Hermandad de Socorros mutuos*, titulada la *Auxiliar de los Enfermos*, bajo la invocación de San Sebastian, establecida en estavilla, no puede menos que anunciar anticipadamente la

tal fiesta, en la que además del baile público que se dará por la tarde en el salon de Casa Cuera y por la noche en el de Baranger, y Sardanás en la plaza, habrá solemn Oficio en la Iglesia parroquial en acción de gracias al patron de dicha hermandad que es San Sebastian, en cual Oficio el Canónigo Dr. Pablo Oliva Pbro. de la Santa Iglesia Catedral de Gerona, hará el panérgico del Santo, y en el que tocará la reputada Orquesta de Cassá de la Selva, aumentando con ello la majestad del acto.

Me consta que, después de pasada la tal fiesta, su corresponsal en esta le dará un detalle total de lo que habra sido la notada fiesta, que no dudo será espléndida, como saben hacerlo siempre los vecinos de esta industrial villa de Breda.

Todos los muchos amigos que cuenta V. en esta villa, al igual que el que suscribe la presente, desean que pronto, pero bien pronto, se restablezca del todo su hijo Luis.

Suyo affmo. amigo y S. S.—Francisco Llavenera.

Noticias locales y generales

Según leemos en un colega madrileño, en los retratos de Padlewski recibidos en el Ministerio de la Gobernación, no se nota que el verdadero Padlewski tenga cicatriz alguna en la cara.

El Corresponsal telegráfico de otro colega que ha examinado uno de los retratos, dice que «la fisonomía de este individuo no inspira simpatía, antes por el contrario, el ceño fruncido, los labios gruesos, los pómulos salientes y lo demacrado de su rostro inspiran más bien repulsión.

Los retratos han salido para Gerona en el tren correo de anoche para su confrontación con el sugeto detenido.

Cada día que pasa sugiere nuevas dudas de que llegue á identificarse la personalidad del sugeto detenido en Olot con el verdadero Padlewski.»

Siempre hay dudas en todas partes, lo cual quiere decir que si el preso no es Padlewski, es capaz de darle tute al espíritu más perspicaz y práctico.

Ya se han recibido aquí los retratos del verdadero Padlewski y hemos oído decir que se esperan Agentes de la policía francesa que, por cierto, ya podrian estar en Olot y haber recorrido el mundo desde que se dice que vienen y nunca llegan.

—En la fábrica de chocolates que en el Escorial posee el afamado D. Matias Lopez, estalló antes de ayer una caldera de vapor. Como consecuencia de la explosión, resultó con tres heridas graves por necesidad, falleciendo á los quince minutos, el hijo del propietario de la fábrica. También ha muerto uno de los operarios.

—El Dr. Koch ha publicado el secreto de su linfa contra la tuberculosis.

Se ha confirmado que se trata de la toxical bunime.

Los sábios elogian el que haya cesado el secreto y esperan detalles.

—Según leemos en la prensa de Málaga, continúa allí el escandaloso comercio de las muchachas, registrándose con mucha frecuencia los raptos de menores como si fuera lo más natural y corriente.

¿Y los tribunales y la policía?

—Ha cesado don José Oliver en el destino de Escribiente 8.º de la Aduana de Port-Bou, por haber sido nombrado Portero de salida.

—Hace tres días, á un vecino de esta ciudad D. Martirán Pagés le huyeron dos hijos llevándosele veinte duros. Hay que tener en cuenta, que el uno tiene catorce años y el pequeño diez, y que para marchar se pusieron el mejor traje que tenían.

El señor Gobernador, á quien el atribulado padre ha acudido, expidió anteaer un telegrama al de Barcelona interesándole la busca y detención de los fugitivos y remisión á esta ciudad.

Por si podemos contribuir al logro de lo que el señor Pagés desea, debemos decir que los niños en cuestión se llaman, respectivamente, Ramon y José Pagés y Coquard; el primero viste traje de Americana de color de aceite y gorra con visera de las llamadas de novedad, su estatura es alta y muy bien parecida, y el segundo vis-

te también americana de paño negro y gorra del mismo color, es bajo de estatura y tiene el pelo rubio.

—El Sr. Auxiliar de Somaten, cuyo itinerario de la primera quincena de revista de este mes ya conocen nuestros lectores, revisó ayer los de Juyá y S. Martivell; hoy visitará Madremaña, San Juan de Mollet y Flassá, y en los días sucesivos revisará; el 19 Verges, el 20 Bellcarie y Albons, el 21 La Escala y Vilademat, el 22 Armonte, y Ventalló, el 23 Garrigolas y Jafre, el 24 Colomé y Vilopriu, el 25 San Jordi Desvalls y Serviá, el 26 Viladesens y Vilademuls, el 27 Bascara y Vilahur, el 28 S. Mori, el 29 Cornellá y S. Andrés del Terri y el 30 San Vicente de Camós y Bañolas.

Según carta que hemos recibido, en la visita que lleva hecha el señor Varela ha tenido la satisfacción de que muchos propietarios y colonos de los pueblos visitados, hayan pedido la inclusion en los Somatenes.

—Los Inspectores de Hacienda de esta capital D. Joaquín Gavín y D. Pablo Andreu, están confeccionando, desde hace algunos días, la matrícula industrial para el próximo año económico de 1891-92.

Lo mismo hacen los de los partidos de Figueras y La Bisbal.

—El príncipe Alfonso de Baviera, cuñado de la infanta doña Paz é hijo de la infanta doña Amalia, se casará á fines de este mes con su prima la princesa Luisa, hija del duque de Alecón y nieta del duque de Nemours.

La boda se celebrará en Munich.

El novio tiene veintinueve años y la novia veintiuno.

Buena pareja si el cariño los indentifica.

—Ayer descendió el termómetro á siete bajo cero. No podemos quejarnos de falta de frescura, porque al cerrar esta edición, el termómetro marca seis bajo cero y sopla como nunca la tramontana.

—Ha tomado posesión D. José Ballarés, del destino de oficial de tercera clase, Administrador Subalterno de Hacienda del partido de Figueras.

—El Fiscal del cuadro de reclutamiento de esta zona, ha ordenado la detención y prisión de los reclutas desertores Francisco Trafach Matacá, natural de Vilamalla, y de José Astort Albroses, natural de Darñús.

—Debiendo tener lugar el primero del próximo Febrero las elecciones para Diputados á Cortes, el General Sub-inspector de Somatenes señor Camorubí, ha dispuesto se suspenda desde el 31 del actual la revista que á los mismos están pasando los señores Jefes Auxiliares, la cual se reanudará el 3 ó sea el día siguiente de las elecciones.

—Nuestros justos elogios al joven Secretario de la Delegación de Hacienda de esta provincia y particular amigo nuestro don Rafael Martell, por lo justamente que se capta las simpatías de sus Jefes y del público en general, desde la salida para la Corte del distinguidísimo Delegado don Rafael Hernandez.

—En la madrugada de ayer cayó sobre esta comarca una tenue nevada que apenas blanqueó el piso y los terrados. En cambio, á juzgar por el intenso frio de la mañana, en la parte norte de la provincia debe haber nevado copiosísimamente.

—El célebre millonario Gorge Pullmán, inventor de los carruajes de ferro-carril que llevan su nombre y que es poseedor de una fortuna que asciende á unos 50 millones de pesos, fué interrogado hace poco por un sugeto, á propósito de la sensación que debia experimentar el que de tan buena suerte disfrutaba; á lo cual contestó Pullmán: «Nunca me he fijado en analizar lo que usted me pregunta; pero ya que lo menciona, le diré á usted que no me considero más feliz ahora que cuando tenía que trabajar desde por la mañana hasta por la noche para ganar una peseta. Entonces, como ahora, no podía usar más que un traje á la vez. Tampoco hago ahora más de tres comidas al día, ni como con mejor apetito. Tenia menos cuidados á la sazón, y añadiré que en totalidad me consideraba más dichoso en aquella época que ahora. Concluiré diciendo á usted, que á

pesar de lo expuesto, no se puede negar que es cosa muy agradable el ser millonario.»

Nosotros no lo hemos probado desgraciadamente, pero lo sospechamos, mayormente si se tiene á la par conciencia tranquila, paz en el alma y salud perfecta.

—Se han dado las oportunas órdenes, para que sea detenido y preso Juan Guerra y Costa, soldado desertor del Rejimiento de Aragón.

—Los Caciques andan divididos para de mostrar que son pocos y no los une ni la oposición al gobierno, porque lo que es al país hace tiempo que la tienen declarada.

Aseguran algunos de ellos, que en breve llegará á esta ciudad el ex-Diputado por Torroella señor Herrero para presentar su candidatura, y no obstante los muchos dias que ván pronosticando su llegada, estamos á diez y ocho y no hay de qué, faltando como faltan trece dias para las elecciones.

Hemos oído decir, que contra esa locura de la presentación del señor Herrero, se han opuesto otros Caciques que le han dicho la verdad, por cuyo motivo dicho señor se llama andana y dá la callada por respuesta.

También hemos oído decir, que los del llamado Comité quieren excomulgar á uno ó dos de sus compañeros, entre ellos un banquero, porque éste, dando pruebas de verdadero sentido práctico y conociendo que hoy por hoy el reino fusionista no es de este mundo, no se presta á firmar á barbecho ciertas cartas y documentos que no tienen razón de ser.

En fin, que esa reducida familia anda mal y habrá que ponerles sobre el panteón de su impotencia, aquel célebre epitafio de Martínez de la Rosa:

«Aquí yace un matrimonio,
Dos cuñadas, suegra y yerno.
No falta sino el demonio
Para estar junto al infierno.»

Y el demonio de los caciques es la impotencia y el despecho.

—Ha tomado posesión don Miguel María Pelaez, del destino de Administrador de la Aduana de Puerto de la Seiva.

—Un militar retirado ha ofrecido al Ayuntamiento de la Coruña, desempeñar gratuitamente la administración del hospital de Caridad, con el laudable objeto de que las 2.500 pesetas de sueldo que tiene asignadas dicha plaza, puedan aplicarse á la manutención y asistencia de las alumnas que asistan á la escuela que acordó establecer aquel Municipio.

En la instancia en que lo solicita, ofrece igualmente que una hija suya, maestra superior, desempeñará también, sin remuneración alguna, la dirección de la referida escuela.

No tiene muchos imitadores ese proceder.

—Por la Junta y Ordenación de Pagos de Clases pasivas, se ha concedido al Sargento de Carabineros don Manuel de la Cruz Lorenzo, la pensión mensual de cien pesetas.

—En la reunión que el pasado jueves celebraron los carlistas, que por cierto tuvo lugar en el local del Centro Moral y no en el Casino carlista como dijimos, parece que hubo aquello de toros y cañas á causa de haber el señor Vidal de Llobatera, pronunciado un discurso político que no agradó á algunos y que, por cierto, mereció al señor de Vidal muchos aplausos y el que dentro de dicha reunión se deslindaran los campos, ó sea se pusieran frente á frente los que quieren hacer política carlista sin mistificaciones, y los que desean transigir con los elementos no carlistas llamados intrasigentes.

No tenemos detalles; pero tenemos entendido que la cosa tomó color subido. Veremos si adquirimos algún detalle y lo participaremos al lector.

—Ha cesado, por pase á otro destino, don José Mena y Ferrer, del cargo de Administrador de la Aduana de Puerto de la Selva.

—Según carta que tenemos á la vista, nuestro compatriota el aventajado y ya eminente artista D. Miguel Blay, ha obtenido un nuevo premio en París, donde se halla pensionado por nuestra Exma. Diputación provincial, la cual, con muy buen acuerdo, ha prorrogado por un año más

dicha pensión que finía en el presente mes.

Dicho premio consiste en una medalla y cien pesetas, por la presentación de una Academia de hombre.

Reciba tan notable y joven artista nuestro más sincero parabién, y no ceje en sus aprovechados estudios, pues estos, unidos á sus aptitudes, le darán provecho á él y dias de gloria á su patria.

—Anoche á las siete hubo un conato de incendio en la casa que ocupa nuestra Imprenta, que alarmó aquellos vecinos. Afortunadamente no pasó de susto, pues ardiendo solo el hollín de la chimenea, quedó sofocado al poco rato.

Desgraciadamente, al cerrar esta edición, nos llega la noticia de que en una casa de la plaza del Ferro-carril se ha declarado un fuego que parece lleva trazas de tomar importancia, auxiliado por el fuerte viento norte que reina.

Han acudido los bomberos, fuerzas de la guarnición, autoridades, Guardia civil y público. Quiera Dios se haya sofocado pronto y sin desgracias que lamentar ni muchas pérdidas que sentir.

LOS COMPONENTES SON EN PROPORCIONES RACIONALES Y EXACTAS.

(Desconfiar de las imitaciones).

Barcelona 22 mayo 1886.

En mi clínica particular de enfermedades de la garganta he podido observar el beneficio que reportan los enfermos de tuberculosis laringea casi siempre concomitante con la evolución de igual proceso en los pulmones, con el uso del aceite de hígado de bacalao y los hipofosfitos de cal y de sosa. La Emulsión Scott es una forma farmacológica sumamente recomendable, por contener dichos compuestos en proporciones exactas y por ser mucho más agradable al paladar y fácil de digerir que el aceite simple de hígado de bacalao, circunstancias que facilitan mucho su uso particularmente en los jóvenes enfermos.

Dr. JOSÉ ROQUER CASADESÚS.

Especialidad en las enfermedades de la garganta.

Otro documento.

A los dos que, procedentes del campo carlista durante la última guerra civil, publicamos antes de ayer, queremos agregar otro que, por su estructura y contenido, merece ser conocido.

Dice literalmente:

Real Intendencia de Cataluña.—Provincia de Gerona.—D. Juan Puigbert y Cufi Subdelegado General de Hacienda de la provincia de Gerona.—Certifico: Que D.^a Francisca Guarch, vecina de Castellfort, provincia de Castellón de la Plana, ingresó en el mes de Marzo del presente año, bajo el nombre de Francisco Guarch, en las filas del Ejército Real, donde ha permanecido hasta fines del corriente, habiéndose encontrado en varias acciones, entre ellas, en la tan gloriosa de Alpens, habiéndose siempre conducido perfectamente, según relación de sus Jefes y compañeros de armas, y que á causa del brillante triunfo de Alpens, no pudo menos, embargada de satisfacción y gozo, de escribirlo á su familia, motivo por el cual pasó su padre á esta provincia para recojerla, cosa que ella ha sentido mucho, según han sido las pruebas de sentimiento que por doquiera ha dado.—Y como tanta heroicidad y la virtud que ha probado con no ser siquiera sospechada de muger, exigen la admiración, respeto y protección de toda alma noble y verdaderamente carlista, no he vacilado en extenderle la presente certificación, que no pedía, para que se le proteja.—En esta Real Intendencia á los trece de Octubre de mil ochocientos setenta y tres.—El Subdelegado General de Hacienda, Juan Puigbert y Cufi.

Dejando aparte la redacción de este documento que debió seguramente firmar el señor Puigbert sin haberla leído, porque no se puede colegir otra cosa tratándose de un abogado de su ilustración, debemos añadir, que la muger de que se trata era una joven que sirvió de voluntario carlista el tiempo que se indica; que más tarde, si no mienten nuestros informes, estuvo de Hermana en las Siervas de San José de esta ciudad y que, ahora, hace dos ó tres meses, salió de dicho piadoso Establecimiento por motivos que ignoramos, no sabemos si para su tierra ó para donde.

De todos modos, este documento tiene también su valor histórico, por más que literariamente considerado sea de gusto pésimo.

Las causas del frío.

Este frío no procede ni de abajo ni de arriba.

Los encargados del soplillo (así se llama en Castellano al aventador, con permiso de la Academia) se conoce que no han dejado apagar el fuego interno; y en cuanto al sol, no debe habernos mostrado los lunares que lo han salido á última hora. En la presente se ha descubierto, que el frío procede del mismísimo polo y de la gran corriente marina llamada *Golf-Stream*.

Hasta ahora nadie había hecho caso del inmenso volumen de los témpanos de hielo, desprendidos del polo en el otoño último. Habíase creído que, como todos los años, al descender flotando sobre las aguas líquidas, se disolverían sin ulteriores consecuencias; pero no ha sido así. La gran arteria de agua caliente que recorre el Océano, no ha facilitado la operación y aquellos inmensos bloques, unidos entre sí, han aumentado de modo considerable las dimensiones del casquete de hielo con que cubre su calvicie nuestro viejo planeta.

Si es ó no satisfactoria esta explicación, yo lo ignoro, como tantas otras cosas.

Límito mi papel al de simple narrador, y dejo á los sabios el trabajo de pedir cuentas al *Gulf-Stream*, ó á ese témpano de hielo de más de cinco kilómetros de contorno y doscientos de altura que, entre otros más modestos, se dejó ver el verano último en los mares del Norte, viajando hacia el Sur.

Si ese inmenso carámbano está en pie corregido y aumentado cerca de nosotros, la verdad es que no necesitamos más para estar frescos.—E.

MANIFIESTO REPUBLICANO PROGRESISTA.

Lo ha publicado *El País* órgano del señor Ruiz Zorrilla, es decir, del partido con cuyo título encabezamos estas líneas. Es largo, y como no podemos disponer de espacio, de aquí que recortemos los últimos párrafos que sintetizan lo anterior y marcan perfectamente el criterio de la Junta Directiva que lo suscribe.

Dice así:

Es muy de tener en cuenta, antes de entrar en la lucha, un punto importante que todos los partidos, excepto el nuestro, han discutido hasta la saciedad: la cuestión de inteligencias con los monárquicos: una sola vez, y por complacencias y consideraciones que ahora no nos importa recordar, entramos en una coalición de este género en el año 1885: aún sentimos pena de aquel acto, que amenguó por un momento el carácter que en la política representa nuestro partido. La aspiración de los republicanos progresistas se debe limitar, y este es nuestro consejo, á servir fielmente los acuerdos de la Asamblea del 11 de febrero de 1890. Viviendo como vivimos dentro de la coalición republicana que aquella produjo, nuestros candidatos no deben ser otros que los candidatos de la coalición; y las únicas alianzas que un republicano podrá aceptar, serán aquellas admitidas por la coalición, ateniéndose en un todo á las reglas de conducta determinadas en la circular de la Comisión permanente, fecha de 19 de diciembre último.

Tenemos sobrada confianza en todos los organismos de nuestro partido, para insirtir sobre este punto: abrigamos la completa seguridad de que los Comités y los correligionarios servirán, con el celo de siempre, los intereses de nuestra causa; y estando probablemente próximo el momento de que esta Junta termine en los poderes que ha mantenido tanto tiempo, por importantes y circunstancia las razones políticas, de las que pública y satisfactoriamente dará cuenta en su día no puede menos, al dirigirse á sus correligionarios, de recomendar á todos la más estricta unión para los fines perseguidos: la absoluta obediencia á los acuerdos de la coalición, y que con tal objeto procuren mantener y aumentar, si fuera posible, la organización del partido.

Madrid 12 de Enero de 1891.—El presidente, Santos de La Hoz.—Vicepresidentes, Manuel de Llano Persi.—Secretarios, Rafael Ginnard de la Rosa, Eusebio Ruiz Chanorro, José Zuazo.

El comercio exterior en 1889.

El comercio de importación se elevó en 1889 á la cifra de pesetas 866.311.424, y el de exportación á la de 896.855.827; el total general del tráfico en dicho año, es el de 1.763.167.250.

Comparadas estas cifras con las correspondientes al año 1888, aparece una dife-

rencia de más, en 1889, de 284 millones, y 272 comparado con el término medio del quinquenio.

Se observa que hemos exportado mercancías por 30.544.402 pesetas más que importado, lo cual demuestra una balanza mercantil muy favorable á España.

Nuestro principal comercio es con Francia, y en el repetido año de 1889 la importación de géneros franceses se elevó á la cantidad de 264 millones de pesetas, y lo que exportamos á dicho país fué por valor de 386 millones; es decir, que vendemos á Francia 122 millones más que compramos.

La importancia que tiene nuestro comercio con la vecina República, se comprende con fijarse en que representa más de una tercera parte del total tráfico.

También el comercio con Inglaterra es muy favorable á España, porque la importación se elevó en dicho año de 1889 á 161 millones de pesetas, y exportamos á dicho país por valor de 207.

La importación de trigo en el año á que se refiere la estadística que nos ocupa, fué de 145.312.334 kilogramos, y la de harina de trigo de 30.653.798.

La exportación de trigo se elevó á ciento sesenta y dos mil, trescientos cincuenta y cuatro kilogramos, y de harina de trigo 23.396.168.

Se vé, pues, que se va elevando nuestra exportación de harinas, y menester es que continúe y no sufra rebaja como consecuencia de la reciente elevación de las tarifas.

El principal artículo de importación fueron los aguardientes extranjeros, que se elevó en 1889 á la cantidad de 33.984.172 litros, por valor de 13.593.669 pesetas, y los derechos satisfechos importaron 5.903.697.

Nuestra principal exportación consistió en vinos comunes ó de pasto, que se elevó á la cifra de 840.588.005 litros, por valor de 252.174.991 pesetas.

Para Francia, la exportación del expresado artículo fué de 708.620.223 litros, por valor de 212.586.067 pesetas.

El movimiento de entrada y salida de buques de vapor y de vela, nacionales y extranjeros, en 1889, arroja las siguientes cifras.

Buques entrados, 18.161, con 11.328.398 toneladas de arqueo, 3.062.986 toneladas de 1.000 kilogramos de mercancías y trescientos setenta y seis mil, trescientos noventa y un tripulantes.

Buques salidos, 18.555, con 12.759.024 toneladas de arqueo, 7.726.824 toneladas de mercaderías cargadas y 349.481 tripulantes.

La navegación española ha ocupado 730 buques, con 1.962.714 toneladas y 38.687 tripulantes más que en 1888, y estos aumentos aparecen mayores en la bandera española, cuyo aumento fué de 700 buques y 1.427.000 toneladas para el pabellón nacional, y solo 24 y 535.634 en el de los demás países.

Es, pues, de celebrar el desarrollo adquirido por la marina mercante española, que demuestra un engrandecimiento de un ramo muy importante de la riqueza nacional.

Distracciones.

Un individuo hablaba dias atrás de una actriz que tiene la desgracia de ser fea.

Es lástima—le decía aquel,—que no haya sido usted actriz en tiempo de los romanos.

—¿Por qué?

—Porque entonces los actores representaban con careta.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY.

El D. Nóm. de Jesús; la Cát. de S. Pedro de Roma.

CUARENTA HORAS.

Están en la Iglesia del Mercadal.

Imprenta de LA LUCHA, plaza del Grano, 6.

Anuncios.

SE desea un oficial panadero en la villa de Amer.

Para más informes, dirigirse á la Administración de este periódico. 8 8

APRENDIZ.—Se necesita uno en la imprenta de este Diario.

Servicios de la Compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Colón.—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio a Cuba y Méjico con trasbordo en Puerto Rico. Un viaje mensual saliendo de Vigo el 15, para Puerto-Rico, Costa-firme y Colón.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 10 de enero, de 1890 y de Manila cada 4 mártes a partir del 7 de enero de 1890.

Línea de Buenos Aires.—Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos Aires, saliendo de Cádiz a partir del 1.º de enero de 1890.

Línea de Fernando Póo.—Con escalas en las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia.

Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica» Puerta del Sol, 10.—Santander; Srs. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guardia.—Vigo; D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Para mas informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 dias.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIR, POITOU y BOIRBOUGNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.

Saldrá de puerto de Barcelona el día 8 de Junio el vapor

BEARN,

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de ergón, cubecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan a Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina a la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.



EL VIGOR DEL CABELLO, DEL DR. AYER,

no tiene rival para el restablecimiento del pelo descolorido y cano a su primitivo color y frescura y para mantener la cabeza limpia y saludable. Según declaración de todos los que lo usan, es la preparación de tocador mas popular y elegante y la que mejor hace crecer el pelo. Cuando las glándulas capilares se debilitan por enfermedad, vejez ó descuido, este cosmético renueva la vida del cráneo hasta el grado de que el pelo recobra su primitiva

Abundancia y Hermosura.

Las señoras encuentran que esta preparación da al pelo la flexibilidad de la seda y una fragancia delicada y duradera. Los Caballeros lo usan para evitar la calvicie, para restablecer el pelo descolorido y cano a su primitivo color y abundancia y para impedir la caída y tumores molestos en la cabeza. Una prueba superioridad de esta preparación sobre todas las otras de su clase es la demanda todos los dias creciente que hay por ella en todos los países civilizados.

El Vigor del Cabello, del Dr. Ayer;

PREPARADO POR EL DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A. De venta en las principales farmacias, droguerías y papelerías.

En la Imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos a precios económicos.



TODAS LAS CASAS—especialmente aquellas donde hay niños—deben estar provistas del Pectoral de Cereza del Dr. Ayer,

cuyo pronto uso ha salvado innumerables vidas. El efecto es inmediato y seguro. Para la tos, promueve la expectoración y suaviza la membrana irritada. Es el mas famoso y eficaz

Remedio para la Tos

en todo el mundo; no tiene igual como remedio para el asma, bronquitis, inflamación de las glándulas, pérdida de voz, tos ferina, croup y las enfermedades pulmonares repentinas a que los niños están expuestos. Tomado al principio, cura muchas veces la tisis y siempre retarda su progreso; y aun en los periodos avanzados de la enfermedad alivia la molesta tos y promueve el necesario reposo. Una medicina tan eficaz, agradable al paladar y económica como el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer, debe tenerse siempre a mano para un caso imprevisto ó emergencia repentina.

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

PREPARADO POR EL DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A. De venta en las principales farmacias y droguerías.

EL HISTERISMO (HISTÉRICH)

Hipocondría, Palpitaciones, Sobresaltos, Afecciones de corazón, Debilidad, Disgustos y demás trastornos nerviosos se corrigen en pocos dias logrando su curación, usando a tiempo, los agradables Conflictos antihistéricos de MIRET: véndense desde hoy en las siguientes farmacias: Barcelona: Guasch, San Pablo, 1; Taragona: Casas; Hospital, 24; Lérida: Blavia, Mayor, 81; Gerona: Vivas, Cort. Real, 17; Madrid: Sanjaume, Hornos de la Mata, 15; Villanueva: Rebordosa; Badalona: Surroca; Vendrell: Saumiquel; Manresa: Bassols; Igualada: Bau-sill; Figueras: Doullfeu; La Bisbal: Olmo; Palafrugell: Suñer; Bañolas: Morelló; Viel: Urgell etc.—Al por mayor, dirijirse al autor, MIRET, farmacéutico de Hospitalet (Barcelona).

Advertisement for La Srita. D.ª Joaquina Salvatella Senmarti, falleció el 7 de Diciembre último. (E. P. D.)

Advertisement for PILDORAS DEHAUT DE PARIS, no titubeen en purgarse, cuando lo necesitan.



Bálsamo de FERNOLINE

Todas las familias deben tener un frasco.

Este maravilloso bálsamo está compuesto con el Extracto Puro del Pino amarillo, y es completamente vegetal.

Con las aplicaciones locales de este excelente medicamento se obtiene la rápida curación de los dolores reumáticos, de la neuralgia, de la sea facial, inter-costal ó ciática; de los tumores blancos, calambres de las piernas y brazos; hinchazones, dislocaciones, esguinces, quemaduras, sabañones, lobanillos y toda clase de contusiones, golpes y picaduras de insectos.

Lo prescriben los doctores en el extranjero para curar los dolores que notan muchos enfermos en el cuello, pecho y espaldas, pues gracias a la volatilidad de este remedio, aplicado sobre la piel se absorbe en cantidad variable, según la superficie de aplicación, y penetra hasta la parte dolorida, sin acarrear los males que con frecuencia se observan empleando otros similares.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

ÚNICOS AGENTES EN ESPAÑA

Vilanova, Hermanos y Comp.—BARCELONA.

Advertisement for SEAMOS ESPAÑOLES!! EL VICHY CATALAN, Pílese en Farmacias las siempre premiadas AGUAS NATURALES de toda vez que para el estómago é hígado, sus virtudes curativas superan a las extranjeras.

Advertisement for LA LUCHA DIARIO DE GERONA, Veintium años de existencia. Se publica todos los dias menos los siguientes a festivos. Es el periódico de más lectura en su clase. PRECIOS DE SUSCRICION.

Advertisement for BIBLIOTECA DE BELLAS ARTES, Colección de volúmenes en 4.º, compuestos de 300 a 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto. Precio de cada volumen.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Palahi, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra